

2^e semestre 2015

Rapport sur le village d'enfants SOS de Gammarth

Chère marraine, cher parrain,

Je vous écris pour porter témoignage des résultats positifs apportés par votre soutien. Soutien qui permet aux enfants d'avoir une famille aimante et un foyer chaleureux. Laissez-moi partager avec vous quelques rêves exaucés et objectifs réalisés dans le village d'enfants SOS durant l'année 2015.

Une leçon de vie pour les enfants

Le mois dernier, les enfants ont pleuré la mort tragique du gardien du village d'enfants SOS, décédé dans un accident de la route. L'accident a eu lieu dans la soirée peu après qu'il ait quitté son travail. « Oncle Mohsen », comme petits et grands l'appelaient, était au village d'enfants SOS de Gammarth depuis plus de 20 ans. « Oncle Mohsen » était plus qu'un gardien. Il était là pour protéger le village et pour veiller à ce que tous les enfants soient constamment en sécurité. Il était aussi le confident des plus âgés. Les enfants l'aimaient beaucoup pour sa gentillesse. Ils avaient du mal à croire à sa mort. Ils avaient surtout du mal à saisir le sens de la mort. C'était la première fois qu'ils affrontaient la mort d'un proche. Les aînés du village SOS ont assisté à l'enterrement et se sont réunis pour apporter soutien et réconfort à la famille du défunt.

Saoussen, âgée de 10 ans, était parmi eux. « *Au début, j'avais cru que c'était une mauvaise plaisanterie. Je sais que c'est une expérience de la vie, mais pour nous, la mort est doublement dure !* », m'a-t-elle dit. Et avec de la tristesse dans la voix, elle a continué à m'expliquer : « *Depuis ma petite enfance, j'ai affronté la douleur de la séparation d'avec ma mère biologique. J'ai peur que la perte de « l'Oncle Mohsen » m'affecte psychologiquement* ». Chose que je ne crains pas. Dans le travail que nous faisons, il y a beaucoup de hauts et de bas. Mais nos défis sont plus grands. Avec votre soutien, nous sommes plus forts ! Cette tragédie nous a attristés certes mais elle nous a sûrement unis encore plus.

Un nouveau club est né

L'une des préoccupations majeures du village d'enfants SOS de Gammarth est celle d'occuper positivement les enfants. Je vous ai écrit dans ma dernière lettre que plusieurs clubs ont été créés au sein du village d'enfants SOS dont le club de scouts. Un autre club est né au deuxième semestre 2015. Il s'agit du club de bricolage. Pour s'amuser ou pour décorer, le bricolage est l'occasion pour les enfants de développer leur motricité fine. Et à la fin de la séance, ils sont toujours fiers de fabriquer eux-mêmes quelque chose !

Décorations à faire soi-même, petits objets... les bricolages du mercredi sont attendus avec impatience. Aziz, âgé de 13 ans, est un membre actif de ce club. Fièremment, il m'a montré les objets qu'il a décorés lui-même. « *Au début, j'avais du mal à tenir un pinceau. En plus, j'avais peur de salir mes mains ou mes vêtements. Petit à petit, j'y ai pris goût* » me raconte-t-il en riant. Faciles à réaliser, les activités du club développent l'imagination des enfants. « *J'ai appris à faire des animaux et des objets décoratifs en pâte à sel. Je n'aurais jamais pensé que c'était aussi facile. Avec un peu de farine, de sel et d'eau, je suis parvenu à réaliser toutes sortes d'idées drôles et décoratives. C'est tellement plus beau d'offrir un petit cadeau à ma chère maman Safia, fait par mes petites mains* », continue Aziz fièremment. Fièremment aussi, je vois le salon de sa maman SOS Safia décoré par les petits cadeaux d'Aziz. Fièremment aussi, je vous compte parmi nos chers amis car grâce à votre soutien, Aziz a pu avoir un foyer chaleureux et une maman aimante à qui il offre ses cadeaux. De tout cœur, merci !



Aziz concentré sur son travail



Et à la fin de chaque séance, des chocolats et des bonbons sont offerts aux enfants pour récompenser leurs efforts. Maintenant, il reste à vérifier si les enfants aiment aussi ce club à cause des friandises !

Une future cheffe cuisinière

Toujours dans le domaine culinaire, des membres de l'Association Tunisienne des Professionnels de l'Art culinaire, ont effectué une visite au village d'enfants SOS au mois de septembre dernier. Munis de leurs toques et matériels, ils ont organisé un petit atelier dans la cour du village. Ils ont expliqué aux enfants et mamans leur passion pour la cuisine et leur ont montré leur art.

Une séance de création de peluches



Présente dans la cour, la jeune Leila écoutait attentivement leurs explications. Elle a même posé des tas de questions sur les noms des ustensiles utilisés, la façon de préparer telle sauce ou même la liste des ingrédients à mettre dans telle recette. Sa maman SOS Dalila était très surprise de cet intérêt soudain de Leila pour la cuisine. Cet atelier a donné la chance à la jeune Leila, âgée de 16 ans, de découvrir l'art culinaire. « *Je n'avais jamais pensé que c'était si merveilleux de cuisiner. Je crois que*



j'ai trouvé ma vocation professionnellement », m'explique Leila, sûre d'elle. « Grâce à cet atelier, j'ai eu la chance de découvrir un penchant caché au fond de moi : la cuisine. Je ne le savais pas avant. Je ne connaissais pas ce bonheur avant la réalisation d'un délicieux plat que l'on cuisine soi-même. Je sais maintenant que je veux être comme eux, une cheffe cuisinière pour retrouver encore et encore ce bonheur ! », continue-t-elle. Aussitôt dit, aussitôt fait. Comme la rentrée scolaire approchait, Leila a été inscrite dans un centre de formation professionnelle des métiers du Tourisme, spécialité cuisine. En plus, les après-midi où elle n'a pas cours, elle suit une formation pratique dans un hôtel, non loin du village. Leila est consciente de sa chance et elle s'accroche à son nouvel objectif. Nous lui souhaitons beaucoup de succès dans l'espoir que nous aurons l'opportunité de savourer un jour ses plats !!

Mmmm...

pouvez-vous sentir l'odeur du pain chaud ?

succès dans l'espoir que nous aurons l'opportunité de savourer un jour ses plats !!

Grâce à votre précieux soutien, SOS Villages d'Enfants Tunisie accompagne les enfants vulnérables depuis plus de 30 ans. Nous tenons à vous exprimer toute notre gratitude. Les équipes de SOS Villages d'Enfants Tunisie travaillent à la protection des enfants et à la préservation de leurs droits. Nous adaptons nos activités au contexte social dans lequel nous agissons et sommes convaincus que, dans l'intérêt suprême de l'enfant, il est important qu'il reste dans sa famille quand cette possibilité est réalisable. C'est pourquoi, nous avons mis en place un programme de soutien des familles nécessiteuses. Nous sommes persuadés que dans leur grande majorité, les enfants pourraient vivre en sécurité et dans la dignité dans leurs familles biologiques. Nous veillons aussi à ce que les enfants et les jeunes sous notre responsabilité soient préparés à devenir des membres indépendants de la communauté locale en tant que jeunes adultes. Idéalement, les enfants de nos villages SOS sont pleinement intégrés dans leur environnement proche. Afin de renforcer leur insertion au sein de la communauté, nous travaillons à l'ouverture de nos villages d'enfants SOS sur l'environnement extérieur par le biais de programmes et d'activités en lien avec la communauté locale.

Tout le village d'enfants SOS de Gammarth se joint à moi pour vous remercier à nouveau. Grâce à vous, les mères SOS sont en mesure de fournir l'amour et les soins à tous les enfants. Et, à l'image d'un père Noël, votre aide permet d'exaucer les souhaits des enfants démunis.

Afef Boughzala Channoufi
Coordination nationale des parrainages